

# Puntal Villa María

DOMINGO 12 DE OCTUBRE DE 2025

AÑO XXVIII. EDICIÓN N° 10.124  
WWW.PUNTALVILLAMARIA.COM.AR



El intendente encabezó una reunión con referentes de los proyectos más votados. Esta semana se realizarán visitas a las instituciones.

## Presupuesto Participativo: empiezan a ejecutarse las propuestas más votadas

Esta semana el Municipio visitará a las instituciones beneficiarias. A través del programa se refaccionará el patio de un colegio, se dictarán talleres en un centro comunitario y se realizará un festival eco-solidario

Redacción Puntal

El gobierno local reunió en las últimas horas a referentes de los tres proyectos más votados del programa de presupuesto participativo "VM Piensa y Propone", iniciativa que impulsa la participación ciudadana y la gestión democrática de los recursos públicos.

El encuentro inaugural se desarrolló en el Salón Blanco del Palacio Municipal, con la presencia del intendente Eduardo Accastello, junto a funcionarios del gabinete local.

Durante la primera reunión, participaron los responsables de las tres propuestas ganadoras en las categorías En el Barrio, Joven y Ma-

iores.

En la oportunidad, se delinearon los pasos a seguir para comenzar la ejecución de los proyectos seleccionados a través de la Mesa Ejecutiva del programa, que coordinará las acciones con los equipos y las instituciones involucradas.

Cabe señalar que, en la categoría "Mayores", la iniciativa más votada fue "Manos Creadoras: Talleres de Cerámica, Arte Textil y Huerta", presentada por el centro comunitario Pinceladas de barrio San Nicolás.

En tanto, en la categoría "Jóvenes" el proyecto ganador resultó ser el "Festival eco-solidario: Semillas de Esperanza", pensado por alumnas de la Escuela Proa Villa María con especialización en Biotecnología.

En la categoría "En el Barrio", la propuesta "Patio Verde Avellaneda. Acondicionamiento del patio y mural en la Escuela Nicolás Avellaneda (barrio San Martín)" fue la que reunió mayor apoyo.

Sobre la continuidad del programa, el titular de la Secretaría de Gobierno, Cultura y Relaciones Institucionales, Marcos Bovo, destacó que la próxima semana el Municipio realizará un trabajo territorial en las instituciones, lo cual ya pone en marcha la concreción de los proyectos.

El funcionario subrayó además el objetivo de esta iniciativa, que se plantea como propósito la generación de instancias participativas para que sean los propios vecinos los encargados de decidir a dónde van los recursos.

## RUGBY

**Jockey Club se impuso 31-29 a Palermo Bajo en Córdoba por la penúltima fecha del Top 10** DEPORTES 2

## BÁSQUETBOL

**Sparta superó a Sociedad Devoto en el primer juego de los octavos de final de la Liga Cordobesa** DEPORTES 2

## Justicia

### Familias denuncian dilación en causas y piden juicios urgentes



Redacción Puntal

Familiares de víctimas volvieron a alzar la voz para pedir la realización urgente de juicios que se encuentran -según dicen- "congelados".

Al menos seis son los casos que reúnen estas características, sin obtener respuestas concretas de la Justicia desde hace meses.

Madres, padres y hermanas de personas fallecidas o heridas decidieron unirse para conformar un grupo al que llaman "Verdad y Justicia", organización que se planteó el objetivo de seguir exigiendo Justicia y condenas efectivas en casos que permanecen sin resolución.

El pasado jueves, el grupo se convocó frente a Tribunales para hacer más visible su reclamo.

Durante la manifestación, los presentes pidieron que la Justicia respete las fechas de juicio y que se avance en las investigaciones.

Los casos que motivaron el reclamo son los siguientes:

- **Eduardo Ferreyra:** sus hermanas exigen que el juicio se realice cuanto antes y que el joven que está acusado por homicidio, Lucas Ezequiel Unzeta, sea declarado culpable y enfrente una pena de prisión perpetua.

- **Iara Medina:** allegados de la menor que murió en un siniestro

vial solicitan la fijación urgente de la fecha de juicio y el cambio de carátula a homicidio simple con dolo eventual, ya que el acusado, Franco Acevedo, conducía bajo los efectos del alcohol.

- **Agustina Cuzcueta:** su madre reclama que el hecho sea imputado como intento de homicidio agravado por violencia de género, y piden que el proceso judicial avance sin demoras.

- **Ramiro Díaz:** piden un juicio urgente y la condena de los funcionarios públicos Calcagno, Gádara, Mauricio Pajón y del conductor del tractor, Rodríguez, a quienes consideran responsables directos del hecho.

- **Andrea Abogado:** por este caso se exige que se establezca fecha de juicio por homicidio culposo y que Diego Pereyra sea juzgado como principal acusado.

- **Laureano Guerra:** sus familiares siguen alzando la voz para solicitar la reapertura del caso con el fin de que se investigue la posible participación policial, sosteniendo que no fue un suicidio, sino un crimen.

Desde la organización "Verdad y Justicia" insistieron en la necesidad de terminar con las dilaciones judiciales.

"Pedimos fecha de juicio ya para todos los casos, especialmente para el de Eduardo Ferreyra, que no puede seguir postergándose", se dijo.

**RANCO**  
MATERIALES

Principio y final de obra.  
ranco.com.ar

VILLA MARÍA | GRAL. DEHEZA | RÍO TERCERO | GRAL. CABRERA |

## DEPORTES

Seguí informado  
[www.puntalvillamaria.com.ar](http://www.puntalvillamaria.com.ar)

@ Diario Puntal Villa María

LIGA VILLAMARIENSE DE FÚTBOL. TORNEO CLAUSURA

# Alumni recibe en "El Fortín" a su escolta San Lorenzo

Se miden a las 17. Desde las 16.30 se disputa el noveno capítulo, que tiene otros duelos destacados como Yrigoyen - Alem; y Universitario - Colón



El equipo de Alumni que ganó los 7 partidos que disputó en el Torneo Clausura. Lidera la zona "A", pese a que el Tribunal de Penas le quitó los puntos del partido con Pasco.

## SE JUEGA LA NOVENA FECHA DEL CLAUSURA

Redacción Puntal

Comienza hoy con 11 partidos la novena fecha del Torneo Clausura de la Liga Villamariense de Fútbol.

El capítulo se completará este lunes 13 en Dalmacio Vélez, donde Fray Nicasio Gutiérrez recibirá a Sp. Playosa desde las 20.30.

Este domingo sobresalen los duelos que animarán los punteros de ambas zonas, y la reedición de la final del Torneo Apertura que animarán Universitario - Colón en "El

Campus" desde las 16.30.

En ese mismo horario, Yrigoyen, líder de la zona "B" se medirá ante Alem en Tío Pujio; mientras que a las 17 en "El Fortín", Alumni puntero de la zona "A" (pese a que le dieron por perdido el partido ante 9 de Julio de Pasco por indebida inclusión de Juan Galleguillo) recibirá a su escolta San Lorenzo LP.

Además, habrá partidos clave para evitar el descenso como Ricardo Gutiérrez - Argentino; y Silvio Pellico - 9 de Julio de Pasco.

Esta es la programación:

**9na Fecha: Zona "A": Hoy: A**

las 16.30: Ricardo Gutiérrez - Argentino; River Plate del Algarrobo - River Plate; Deportivo Silvio Pellico - 9 de Julio de Pasco; y Unión de Arroyo Algodón - Sportivo Los Zorros.

**A las 16.45:** Rivadavia - Espaniola.

**A las 17:** Alumni - San Lorenzo LP. **Zona "B": Hoy: A las 16.30:** Universitario - Colón; Yrigoyen - Alem; Unión Central - Alianza (en Argentino); y Juventud - Atlético Ticino.

**A las 20:** San Lorenzo VM - Unión Social (en Alem).

**Lunes 13: A las 22.30:** Fray Nicasio Gutiérrez - Sportivo Playosa.

## BÁSQUETBOL. LIGA CORDOBESA

# Sparta venció a Devoto en el primer juego de octavos

El "griego" ganó 78-66 en Villa María, y el viernes buscará el pasaje. Hoy juegan Central - Unión

## LIGA PROVINCIAL DE CLUBES

Redacción Puntal

Cultural Sparta ganó el primer juego de los octavos de final de la Liga Cordobesa del Centenario.

En su gimnasio se impuso por 78-66 a Sociedad Sportiva Devoto, al que visitará el viernes 17 buscando el pase a cuartos. En caso de ser necesario un tercer y decisivo juego se disputaría en Villa María el domingo 19.

Alfonso Pérez fue el MVP del partido y manifestó que "fue un juego

accidentado, lamentamos la lesión de Maximiliano Dubchuk, y en el descanso largo nos dijimos que teníamos que dar el máximo para poder ganar. Fue un partido parejo, y pudimos resolverlo".

Otro referente del plantel, Renzo Ferracini, enfatizó que "el balance es positivo, la sensación es buena. Cuando pasaron al frente tras la lesión de Maxi (Dubchuk), se puso muy duro, pero no nos guardamos nada. Nos vaciamos, y pudimos ganar este primer juego".

Sobre el segundo partido en Devoto dijo que "veremos que prepara el profe (Mauro Rivarola) en la



El festejo de Sparta tras imponerse en el primer duelo de octavos de final a Devoto, al que visitará el viernes. Se lesionó Maximiliano Dubchuk, y será una baja sensible.

semana de cara a la vuelta. Tenemos una idea de juego, y habrá que mantenerla. Sabemos cuáles son sus aspectos fuertes y sus debilidades. La clave fue ajustar la defensa, el base Lozano toma decisiones,

Sauro también, y no hay que descuidarse, porque es un buen rival".

Este domingo, a las 19, Central Argentino recibirá en su gimnasio de Avenida Costanera a Unión Central, en un clásico villamariense

por los octavos del provincial.

Por la misma instancia, Banda Norte superó a Unión San Guillermo por 86 a 56 en Río Cuarto; y 9 de Julio se impuso a Bolívar de Carlos Paz 84-60 en Morteros.



## TRABAJO

# Todo lo que tenés que saber para anotarte en el PPP

La iniciativa está destinada a generar oportunidades de empleo para jóvenes de 16 a 25 años que se encuentren desempleados. Las inscripciones ya están abiertas y se extenderán hasta el próximo 3 de noviembre.

Una nueva edición del Programa Primer Paso (PPP) ya está en marcha y permitirá que 15.000 jóvenes accedan a su primer trabajo.

Cabe destacar que, desde su creación hace 25 años, este plan dio oportunidades laborales a más de 200 mil jóvenes. Y ese recorrido fue posible porque se trata de una iniciativa que siempre estuvo en constante actualización, con innovaciones que se adaptan a las necesidades de la comunidad y responder a un trabajo conjunto entre los sectores público y privado.



PROGRAMA PRIMER PASO

### El programa

El PPP está enfocado en generar empleo para quienes tengan entre 16 y 25 años y se encuentren desempleados. A través del programa, podrán elevar su potencial mediante procesos de capacitación y entrenamientos en ambientes laborales, promoviendo su integración en el mercado profesional, su desarrollo personal y también el crecimiento económico de la provincia.

Al igual que otros planes de empleo provinciales, tendrán prioridad quienes vivan en la región del noroeste y departamentos Roque Sáenz Peña y General Roca (Programa de Igualdad Territorial-PIT), garantizándoles un cupo del 25%. También se reserva el 5% para personas con discapacidad y trasplantados y el 5% para personas en situación de alta vulnerabilidad.



### PPP en detalle

La iniciativa ofrece dos modalidades de incorporación:

#### • Práctica Laboral:

El cupo es de 7.500 beneficiarios, seleccionados a través de un sorteo por Lotería de Córdoba. Se trata de un entrenamiento de 20 horas semanales durante seis meses en empresas del sector privado e incluye capacitaciones.

Los beneficiarios reciben una asignación estímulo equivalente a un Salario Mínimo, Vital y Móvil (SMVM), cofinanciada entre la Provincia y la empresa, y cuentan con acceso al Boleto Obrero Social (BOS).

Para inscribirse, los postulantes deben buscar una empresa, acordar la modalidad de participación, completar el Formulario Único de Postulantes y gestionar la aceptación de la empresa.

#### • Relación de Dependencia:

7.500 trabajadores ingresan de manera directa hasta agotar cupo.

La remuneración es de acuerdo al convenio colectivo del rubro en el que se desempeñará el trabajador. La empresa recibe un aporte estatal de 1 SMVM por 12 meses. Si el trabajador reúne los requisitos, podrá contar con el BOS.

Para las inscripciones, el representante legal de la empresa registra a los candidatos.

Más información y postulaciones en [desarrolloyempleo.cba.gov.ar](http://desarrolloyempleo.cba.gov.ar). Las inscripciones ya están abiertas y se extenderán hasta el próximo 3 de noviembre inclusive.



# Precaución al circular por ejecución de obras de pavimentación

El municipio solicita precaución al circular y evitar acercarse a zonas de obras del Plan “400 cuadras” de pavimento en los barrios y repavimentación del sector céntrico.

Operarios y maquinaria pesada trabajan en:

- **BARRIO INDUSTRIAL:** Calle 30 de Junio entre Sarratea y Paso de los Andes.
- **BARRIO BELLO HORIZONTE:** Calle República de Cuba: entre Mar del Plata y Viña del Mar.
- **BARRIO LOS OLIMOS:** Calle Aconcagua: entre Lacar y Porfirio Seppey
- **BARRIO LAS PLAYAS:** Calle Salto Grande: entre Av Perón y Prolongación Alvear y Prolongación Alvear: desde Paraguay hasta Arturo M. Bas



Además, se solicita PRECAUCIÓN AL CIRCULAR en:

- Avenida Savio entre Salto Grande y Ruta Provincial N° 2
- Calle: Yrigoyen entre San Luis Y Mendoza por repavimentación del sector centro.



Municipalidad  
de Villa María